



## **PS MIGRANT-E-S**

### **PROCÈS-VERBAL DE LA CONFÉRENCE DES DÉLÉGUÉ-E-S**

**26ème séance, samedi 22 février 2020, 11h15 – 13h45**  
**Ateliers Bollwerkstadt, Salle Forum (Bollwerk 35, 3011 Berne)**

#### **1) Salutation et procès-verbal**

Mustafa salue tout·e·s les délégué·e·s et les invité·e·s. Minute de silence pour les victimes de Hanau. Mustafa remercie Rebekka Wyler, qui assume le bureau électoral. Le PV de la dernière séance (9 novembre 2019) est adopté sans changements.

#### **2) Rapport intérimaire du groupe de travail « promotion de la relève »**

L'objectif du groupe de travail « promotion de la relève » est de promouvoir les candidatures des personnes migrant·e·s dans le PS. Des documents existent déjà, p.ex. un concept pour les élections fédérales de 2015 ou un catalogue de critères pour des possibles candidat·e·s. Ces documents ont besoin d'une actualisation et de bonnes pratiques. En complément, on souhaite concevoir un manuel de promotion similaire à celui des femmes. Le but est de présenter une version préliminaire à la prochaine conférence des délégué·e·s.

#### **3) Rôle des délégué·e·s cantonaux/ales du PS Migrant·e·s dans les cantons**

Le processus de l'inscription au PS migrant·e·s n'est pas très clair en ce moment. Toutefois les sections cantonales sont informées sur les nouveaux membres. Le rôle des délégué·e·s est de prendre en charge l'accueil des nouveaux/elles membres. La meilleure façon est de se rendre aux secrétariats cantonaux et leur demander la liste chaque trois mois pour appeler les membres et les inviter à boire un café. Les délégué·e·s ont la responsabilité de présenter le fonctionnement et le travail des PS migrant·e·s mais aussi du PS Suisse. Le but est de renforcer les sections migrant·e·s dans les cantons. Pour ça il existe aussi un manuel et on peut contacter des sections qui fonctionnent très bien.

#### **4) Focus : Approfondir le focus de l'année 2020**

Travail au sein des groupes aux différentes thématiques :

##### **a) Campagne de votation du 17.05.2020**

L'argumentation pour la campagne de votation du 17 mai 2020 doit être plus simple pour s'assurer que la thématique complexe soit comprise par nos votant·e·s. Les cantons frontaliers ont besoin de confronter la thématique des frontalier·e·s (p.ex. le Tessin). Les PS migrant·e·s doivent travailler si possible avec les communautés. Pour atteindre les gens, on veut être présent·e·s sur les canaux de médias des différentes langues. Peut-être que quelqu'un a envie de réaliser de courtes vidéos. Un groupe de travail est mis en place pour coordonner la campagne avec le secrétariat du PS Suisse, proposer des slogans et créer un flyer.

##### **b) Droit de vote pour les étranger·e·s au niveau communal & droits politiques**

Les droits politiques sont des droits fondamentaux. Il existe déjà des communes et villes qui connaissent quelque forme de droit de vote pour les étranger·e·s. Le but est de faire un aperçu de la Suisse concernant ces droits.

**c) Campagne pour la naturalisation**

La campagne pour la naturalisation doit continuer parce que les naturalisations facilitées ont diminué depuis le changement de loi. Les PS migrant·e·s doivent faire du lobbying dans les sections du PS, mais aussi informer les politicien·ne·s locaux et les commissions de naturalisation.

**d) Initiative du PS Migrant·e·s**

Le PS migrant·e·s n'a pas de ressources pour lancer une propre initiative. On va continuer à travailler avec le PS Suisse et faire du lobbying pour nos objectifs. Des possible thèmes pour une initiative sont le ius solis, la crise climatique comme motif d'asile, un quota des parlementaires avec double citoyenneté etc. Ça dépendra aussi de la nouvelle présidence du PS Suisse.

---

**5) Planification de la conférence annuelle du 9 mai 2020**

**a) Thème central : déclassements du permis C au permis B**

Les déclassements ont de nombreuses conséquences. Malgré les interventions au Parlement, la thématique est de haute priorité. Le PS migrant·e·s décide de traiter cela comme le thème central lors de la conférence annuelle du 9 mai.

**b) Formation d'un « groupe de travail déclassement »**

En parallèle, le PS Migrant·e·s met en place un groupe de travail qui va élaborer une résolution jusqu'au 19 mars pour la conférence annuelle du PS Suisse en avril. Si on n'y parvient pas, on repoussera la résolution à la conférence des délégué·e·s du PS Suisse en automne.

**c) Transfert de compétences à la présidence**

La conférence des délégué·e·s transfère les compétences à la présidence.

Dario Natale est d'accord de faire des photos à la conférence annuelle.

---

**6) Election des délégué·e·s à la Koko**

Les candidat·e·s se présentent. La présidence recommande Helena de Freitas et Firat Gül.

Résultat:

Helena de Freitas: 19 votes

Firat Gül: 17 votes

Mike-Justin Kabongi: 7 votes

Helena de Freitas et Firat Gül sont élu·e·s comme délégué·e·s à la Koko.

---

**7) Nächste Sitzungen – Varia / Prochaines séances - divers**

Congrès annuel du PS Suisse :

Les douze délégué·e·s pour la conférence annuelle sont appelés à participer.

Auditions présidence:

*Les PS migrant·e·s sont invité·e·s à participer aux auditions pour poser des questions aux candidat·e·s.*

*Document „Age“:*

*Pour les douze délégué·e·s : il est encore possible de faire des propositions concernant le document « Age ». Si quelqu'un a des idées, adressez-vous aux délégué·e·s.*

*Prochaine séance des PS migrant·e·s :*

*La prochaine séance aura lieu le 24 octobre à Berne au Bollwerk.*